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PPaarrttiicciippaanntteess  

 

País Monasterio Superior Delegado 

Argentina, Azul  Ntra. Sra. de los 

Ángeles 

P. Santiago María 

Ríos 

P. Sergio 

Chile, Rancagua  Ntra. Sra. de Miraflores P. Pedro Hno. Teodoro 

México, Ciudad 

Hidalgo 

Madre de Dios M Inés No envió 

Argentina, Hinojo Madre de Cristo  M. María 

Marcenaro 

Hna. Liliana 

Brasil, Campo do 

Tenente 

N. S. do Novo Mundo P. Bernardo 

Bonowitz 

Hno. Guilherme 

México, Jacona  Virgen del Curutarán P. Marco Antonio Hno. Alejandro 

Chile, Curicó  Ntra. Sra. de Quilvo M. Mariela Jerez Hna. Sara 

Venezuela, 

Humocaro 

Ntra. Sra. de Coromoto No pudo participar  

Venezuela, La Loma Ntra. Sra. de los Andes No pudo participar  

R. Dominicana, 

Jarabacoa 

Sta. M. del Evangelio

  

P. Juan Sánchez 

Bueno 

No envió 

Ecuador, Esmeraldas Sta. M. de la Esperanza M. Celia Hna. Génesis 

Ecuador, Latacunga

  

Sta. M. del Paraíso P. Jesús Penalba No envió 

Nicaragua, Juigalpa Ntra. Sra. de la Paz M. Fabiana No envió 

Brasil, Boa Vista N. S. da Boa Vista M. Liliana Schiano Lucila 

 

Invitados 

Italia, Roma Casa Generalicia P. Juan José 

Domingo Falomir 

Consejero del AG 

 

Servicios 

Brasil N. S. da Boa Vista Hna. Nilda Secretaria 

Chile Ntra. Sra. de Quilvo Hna. Cecilia Secretaria 
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PPrreesseennttaacciióónn  

 

En este tiempo Pascual, hemos celebrado la reunión de REMILA, para festejar 

juntos a Cristo Resucitado y compartir estos días en fraternidad el trabajo de los 

temas propuestos. Para ello la Comunidad de Boa Vista nos ha acogido con 

mucha dedicación y les estamos muy agradecidos. Esta reunión de REMILA se 

ha visto marcada por la ausencia de nuestros hermanos de Venezuela, quienes 

no han podido participar debido a los problemas políticos y sociales que 

afectan al país. Sin embargo, hemos contado con la presencia de M. Angélica, 

superiora de la pre-fundación de El Rosal en Colombia, que siendo casa hija de 

Humocaro ha podido darnos noticias de las hermanas. Los hemos tenido muy 

presentes en la oración.   

 

El cuadro a continuación muestra el cronograma de los Temas y las personas que 

intervinieron en el desarrollo de cada uno. Más adelante encontrarán un resumen 

de los Temas más importantes, junto a la hoja de Votos. 

Temas          

1. Temas de la Orden  

1. Nueva propuesta de Cst 67 - voto 54-55 CG 2017. (P. Santiago Ma. R., Azul) 

2. Evaluación posibilidad de establecer un Fondo Común para la Orden – voto 

65 CG 2017 (P. Marco, Jacona) 

3. Cor Orans (M. María, Hinojo) 

4. Evaluación del CG 2017. 

5. Propuestas para el CG 2020 

6. Comunicación del P. Juan José Domingo Falomir, consejero del Abad 

General. 

 

2. Temas de Remila 

7. Diálogo sobre los informes de las Casas. 

8. Informe del secretario de Formación. 

9. Informe del Tesorero.  

10. Informe de los Delegados. 

11. Reuniones pastorales de superiores(as). 

12. Elección de los delegados al CG. 

13. Evaluación de REMILA 2019 

 

 

 

 

 

 

. 
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RReessuummeenn  GGeenneerraall  

 

Los temas tratados en la reunión estuvieron divididos en tres partes: Temas de la 

Orden, Temas de la Región y lectura de los Informes de las Casas.  

 Se fueron tratando los temas de la agenda, empezando por la lectura de los 

Informes de las Casas leídos por los delegados de cada comunidad, o por los 

superiores en los casos que no había delegado. Agradecemos a la comunidad de 

Humocaro, que si bien no pudo participar, nos envió el informe de su Casa. Al 

terminar con la lectura se dialogó sobre los temas emergentes de los informes, en 

especial el tema de la perseverancia de los jóvenes, la necesidad de capellanes 

para las comunidades de monjas, y las dificultades de autoabastecerse por medio 

de los trabajos.  

Después se continuó con los temas de la Orden, la presentación de los 

mismos estuvo asignada a varios superiores. El P. Santiago María trató el tema de la 

Nueva propuesta de la CST 67, explicando la propuesta de la Comisión de 

Derecho. Dada la presencia del P. Juan José Domingo, quien forma parte de 

dicha Comisión, el intercambio fue muy interesante y han podido aclararse 

muchas dudas. El P. Marco Antonio presentó el tema de la Evaluación de 

establecer un Fondo Común, evaluando las posibilidades entre un fondo de 

inversión y un fondo de distribución; pero especialmente dialogando sobre lo que 

implicaría cada cual, y por qué se propone. No se ha alcanzado a madurar el 

tema para tener una visión común, por lo cual simplemente se pide que se estudie 

el tema en el próximo CG. La M. María presentó el tema de Cor Orans, a la luz del 

documento de trabajo de la Comisión de Derecho, sobre la revisión de nuestras 

Constituciones para adecuarnos a esta Instrucción. El diálogo fue muy interesante, 

y ayudados por la presencia del P. Juan José, quien nos iluminó en muchos 

aspectos. Se hizo también una Evaluación del CG 2017, donde se dio una 

impresión general de los aspectos de la asamblea y detalles prácticos en su 

conjunto, agradeciendo la labor pastoral realizada en el mismo, así como las cinco 

conferencias. También se hicieron sugerencias para el próximo CG.  

 También durante los días de la Reunión se tuvieron Encuentros pastorales de 

Superiores, donde se dialoga sobre las comunidades. La M. María leyó el informe 

de la secretaria de Formación, y a partir del mismo se valoró el hecho de que los 

formadores siguieran estudiando el tema tratado en el curso de formadores. Se 

presentó también el Informe de la Tesorera. Los delegados de REMILA tuvieron 

encuentros, de los cuales presentaron un informe que refleja el aporte que han 

hecho a la asamblea. Se llevó a cabo la  elección de los delegados de REMILA al 

CG. También se planeó la reunión de REMILA antes del próximo CG, donde se 

afinaron detalles prácticos sobre fechas, etc.  Agradecemos las aportaciones del 

P. Juan José Domingo, que participó como invitado de la Casa Generalicia, y nos 

compartió su experiencia de trabajo como Consejero. Por último tuvimos la 

evaluación de nuestra Reunión Regional, que como siempre, ha sido muy positiva, 

se percibe un clima de comunión y solidaridas entre las comunidades y se 

constata el gozo y entusiasmo por la vocación monástica, que es fuerza de 

conversión y renovación. Sin embargo, hemos sentido la ausencia de las 

comunidades de Venezuela.  

Agradecemos a la comunidad de Boa Vista que nos acogió fraternalmente. 
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HOJA DE VOTOS 

 

Tener en cuenta que han votado también los delegados, quienes en algunos 

votos, debido al contenido de los mismos, se han abstenido.  

 

CONSTITUCIÓN 67  

 
1. Estamos de acuerdo con la nueva formulación de la Cst 67 presentada por la 

Comisión de Derecho. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

2. Estamos de acuerdo con la formulación de la Cst 34bis presentada por la Comisión 

de Derecho. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

3. Pedimos que se añada a la C. 5 el EST 5.A.d, con la siguiente formulación: 

 “Cuando una comunidad autónoma entra en un proceso de precariedad, 

debe estudiarse la posibilidad de la “suspensión de su autonomía” según lo 

establecido en la C.67, la Cst 34 bis y el “Estatuto de acompañamiento a las 

comunidades frágiles” aprobado por el Capítulo General. 

SI: 20  NO: 0   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

4. Pedimos que la nueva terminología (nuevos conceptos): suspensión de autonomía, 

comisario monástico, que no están en nuestras Constituciones, queden insertos y 

bien definidos en el lugar que le corresponda dentro de ellas. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

COR ORANS  

 
1. Deseamos que la Comisión Central designe una comisión (podría ser la Comisión de 

Derecho) que prepare un documento de trabajo detallando la armonización de 

nuestra legislación a Cor Orans. Este documento de trabajo será enviado a las 

comunidades para estudiarlo antes del CG 2020. 

SI: 20 NO: 1   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

2. Deseamos que este documento estudie el modo en que la legislación de los monjes 

y las monjas sea lo más concorde posible. 

SI: 19  NO: 2   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

CAPÍTULO GENERAL 2020 
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1. Deseamos que en el próximo C.G. se presenten Informes Regionales; con un 

formato definido: estadística regional y texto explicativo de la actualidad de la 

Región (máximo una página A4) 

SI: 19  NO: 1   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

 

2. Queremos que el próximo C.G. tenga un tema 

SI: 2  NO: 18   ABSTENCIÓN: 1  RECHAZADA 

 

 

3. Queremos que se mantengan las tardes de los domingos libres en el próximo C.G. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

4. Deseamos que haya preguntas-guía para la elaboración de los Informes de las 

Casas del próximo C.G. 

SI: 0 NO: 18   ABSTENCIÓN: 3  RECHAZADA 

 

 

5. Queremos que Dom Eamon en su conferencia de apertura del CG ofrezca su visión 

de la Orden. 

SI: 22  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

6. Queremos que en el próximo C.G. el A.G. de la Orden de Císter tenga una 

conferencia. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

 

7. Queremos que en el próximo C.G. Mons. Rodríguez Carballo, arzobispo secretario 

de CIVCSVA, tenga una conferencia. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

 

8. Queremos que en el próximo C.G. haya tres conferencias, al estilo del C.G. 2017, 

con el tema retos o desafíos actuales de la Orden. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

 

ELECCIÓN ABAD GENERAL 

 
1. Queremos que antes de la elección del A.G. se dé un tiempo a las Regiones para 

reflexionar el tema. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

2. Queremos que haya una puesta en común de lo compartido en las Regiones en 

sesión plenaria del C.G. 

SI: 18  NO: 2   ABSTENCIÓN: 2  ACEPTADA 
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3. Deseamos que se dé una tarde de oración en preparación a la elección del A.G. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 0  ACEPTADA 

 

 

CURSO FORMADORES   

 
1. Deseamos que el próximo Curso de Formadores se realice en: 

 

Jacona: 9 

Miraflores: 4 

Novo Mundo: 1 

 
2. Deseamos que el profesor del próximo Curso de Formadores sea:  

 

D. Armand Veilleux: 8 

D. Bernardo Olivera: 2 

D. Elías Dietz: 1 

M. Mónica della Volpe: 3 

 

3. Aprobamos la fecha de finales de abril de 2021 para el próximo Curso de 

Formadores. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

 

4. Aprobamos que el tema del próximo curso de formadores, después de escuchar la 

propuesta de los formadores, quede concretado por los dos superiores que forman 

parte de la Comisión de Formación de acuerdo con el profesor que vaya a dirigir el 

curso. 

SI: 21  NO: 0   ABSTENCIÓN: 1  ACEPTADA 

 

 

 

VOTACIÓN DE LOS DELEGADOS DE REMILA PARA EL CG DE 2020 

 

Candidatos Masculinos    Votos 

Hno. Alejandro, Jacona    14 

Hno. Guilherme, Novo Mundo             8  

Total                 22 

Delegado masculino de REMILA para el CG de 2020: Hno. Alejandro de Jacona 

 

Candidatos Femeninos    Votos 

Hna. Aydé, El Encuentro               5 

Hna. Liliana, Hinojo              10 

Hna. Sara, Quilvo                7 

Total                 22 
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Se pasó a segunda vuelta, donde el resultado fue: 

Hna. Liliana, Hinojo              14 

Hna. Sara, Quilvo                8 

Total                 22 

Delegado femenina de REMILA para el CG de 2020: Hna. Liliana de Hinojo 

 

 

 

 


